

LETTRE D'INFORMATION - NEWSLETTER

Centre international de recherche interdisciplinaire en sciences humaines



International Centre for Interdisciplinary Research in the Human Sciences

Qu'est-ce que le CIRISH?

Fondé en 2009, le CIRISH s'intéresse à l'interdisciplinarité dans les sciences humaines. Il est associé au programme de Doctorat en sciences humaines en fournissant un cadre dans lequel des questions de recherche pourront être initiées et se développer. Toutefois, l'organisation et la participation aux activités du Centre ne sont pas réservées aux étudiants et professeurs affiliés à ce programme. Nous espérons que le CIRISH devienne un lieu de rencontre et d'échange non seulement à la Laurentienne, mais également avec des réseaux de recherche nationaux et internationaux.

Comité de direction du CIRISH

Alain Beaulieu (Philosophie) – Directeur
Martin Boucher (Doctorant en Sciences humaines)
Shelley Condratto (Doctorante en Sciences humaines)
Christopher Duncanson-Hales (Chargé de cours)
Moira Ferguson (Chargée de cours)
Yasser Ghoreishi (Doctorant en Sciences humaines)
Carol Koziol (Doctorante en Sciences humaines)
Georges Kpazaï (Sciences de l'activité physique)
Simon Laflamme (Sociologie)
Ali Maïna (Doctorant en Sciences humaines)
Kalum Muray (Sciences infirmières)
Parveen Nangia (Sociologie)
Valérie Raymond (Doctorante Sciences humaines)
Ali Reguigui (Études françaises)

Pour nous joindre

Site web: laurentienne.ca/cirish
Courriel: cirish@laurentienne.ca

What is ICIRHS?

Founded in 2009, ICIRHS' main focus lies in the interdisciplinarity in the human sciences. ICIRHS is associated with the PhD program in Human Studies. One of our primary goals is to provide a forum for students and faculty members to initiate and develop research questions/projects, both individual and collaborative. However, the organization and participation in the Centre's activities is not exclusively reserved for students and faculty members affiliated with this program. We hope to encourage cooperation and exchange not only at Laurentian but also within national and international research networks.

ICIRHS' Steering Committee

Alain Beaulieu (Philosophy) – Director
Martin Boucher (PhD in Human Studies)
Shelley Condratto (PhD in Human Studies)
Christopher Duncanson-Hales (Sessional)
Moira Ferguson (Sessional)
Yasser Ghoreishi (PhD in Human Studies)
Carol Koziol (PhD in Human Studies)
Georges Kpazaï (Human Kinetics)
Simon Laflamme (Sociology)
Ali Maïna (PhD in Human Studies)
Kalum Muray (Nursing)
Parveen Nangia (Sociology)
Valérie Raymond (PhD in Human Studies)
Ali Reguigui (Études française)

Contact us

Webpage: laurentian.ca/icirhs
Email: icirhs@laurentian.ca

Mot d'introduction

Il me fait plaisir de présenter la 9^e Lettre d'information annuelle du CIRISH.

Cet automne, le CIRISH organise un **atelier consacré au financement postdoctoral et au marché de l'emploi (15 nov.)** et est partenaire de deux événements: la présentation du documentaire filmique ***Truly and Humbly* réalisé par Dr Hoi Cheu de la Laurentienne (15 nov.)** et une conférence de **Dr Alex Levant (Wilfrid Laurier) consacrée à l'anthropocène (23 nov.)**. Voir annonces aux pages suivantes. Le CIRISH organisera également à l'hiver 2018 une activité d'études consacrée au **posthumanisme** avec la participation de **Dre Christine Daigle**, directrice du **Posthumanism Research Institute (Brock University)**. Plus de détails suivront. Nous vous invitons à assister à ces événements en grand nombre!

J'invite les membres du CIRISH à participer à la **prochaine réunion générale annuelle du Centre qui aura lieu le mercredi 13 décembre 2017 à 10:30 au local A-106**. Les intérêts en recherche des membres ainsi que la planification d'événements à venir y seront discutés. Nous procéderons aussi à l'élection de certains membres du comité de direction du CIRISH.

Vous êtes également invité.e.s à **proposer des projets** qui nourrissent la mission du Centre ainsi qu'à devenir membres du CIRISH, ou à renouveler votre adhésion annuelle, en complétant le **formulaire annuel d'adhésion 2018-2019** (voir plus bas).

Enfin, je profite de l'occasion pour remercier le programme de Doctorat en sciences humaines pour son soutien financier au Centre.

Alain Beaulieu
Directeur du CIRISH

Introduction

It is with great pleasure that I present the ninth newsletter of the ICIRHS.

This fall, the ICIRHS is organizing a **Workshop on Postdoctoral Funding and the Job Market (Nov. 15.)** and is also partner of two events: a special screening and discussion around the film-documentary ***Truly and Humbly* made by Dr. Hoi Cheu from Laurentian (Nov. 15)** and a conference by **Dr. Alex Levant (Wilfrid Laurier) on the Anthropocene (Nov. 23)**. See ads on the next pages. In winter 2018, ICIRHS will organize a research activity on **Posthumanism** with the participation of **Dr. Christine Daigle**, Director of the **Posthumanism Research Institute (Brock University)**. Join us in large numbers at these great events!

I Invite ICIRHS members to attend the Centre's **next annual general meeting on Wednesday, December 13, 2017 at 10:30am in room A-106**. We will discuss members' research interests and event planning. We will also proceed with the election of new members of the Centre's Steering committee.

Also, everyone is invited to **share with us projects** fitting with the Centre's mission. Prospective members are encouraged to join the Centre and existing members are encouraged to renew their annual membership by completing the attached **annual membership form** for 2018-2019 (see below).

Finally, the Centre would like to thank the PhD program in Human Studies for financial support.

Alain Beaulieu
ICIRHS Director



Atelier sur le financement postdoctoral et le marché de l'emploi

Le CIRISH souhaite vous inviter à un atelier consacré au financement postdoctoral et au marché de l'emploi conçu pour les étudiant.e.s et candidat.e.s au programme de doctorat en sciences humaines, mais ouvert à tous. Quatre brèves présentations seront suivies d'une discussion. Un repas léger sera servi. Nous espérons que vous serez en mesure de vous joindre à nous!

Quand? Mercredi le 15 novembre 2017, de 11h30 à 13h

Où? L-712

Présentations: Shelley Candratto, «Les défis des candidats au doctorat»
 Moira Ferguson, «Des questions de recherche à la soutenance de thèse. Compléter le doctorat et ouvrir de nouvelles voies»
 Simon Laflamme, «Que sont devenu.e.s les doctorant.e.s?»
 Alain Beaulieu, «Que faire maintenant que j'ai obtenu un doctorat?»

Workshop on Postdoctoral Funding and the Job Market

ICIRHS would like to invite you to a workshop on Postdoctoral Funding and the Job Market designed for PhD students and candidates in Human Studies, but open to everyone. Four short presentations will be followed by a discussion. A light meal will be served. We hope you will be able to join us!

When? Wednesday, November 15, 2017, from 11:30am to 1pm

Where? L-712

Presentations: Shelley Candratto, "The Challenges of PhD Candidates"
 Moira Ferguson, "From Research Question to Thesis Defense. Completing the PhD and Considering New Avenues"
 Simon Laflamme, "What have Former PhD Students and Candidates Become?"
 Alain Beaulieu, "Exiting the Program, Now What?"



www.laurentienne.ca/cirish

www.laurentian.ca/icirhs

Projection et discussion

Une perspective poststructuraliste dans la réalisation de *Truly and Humbly: Memories of the First Apology*

À Sudbury, en 1986, l'Église Unie du Canada a présenté ses excuses aux peuples autochtones, une première du genre de la part d'une institution. Truly and Humbly retrace les souvenirs de divers participants, incluant Alberta Billy qui a exigé les excuses de l'Église Unie et le très révérend Bob Smith qui a mené le conseil à voter. Le film présente une méditation sur la signification de ces excuses et sur l'appel à l'action qui a suivi.

Lors de cet événement, le réalisateur Hoi Cheu expliquera le rôle qu'a joué l'étude de la théorie critique dans sa recherche et dans le processus filmique qui a duré cinq ans.



Date: **15 novembre 2017**

Heure: **17h30 à 19h**

Lieu: **C-305, Université Laurentienne**

Horaire

Projection, 17h30-18h35; Discussion, 18h35-19h

Pour plus d'information: ABeaulieu@laurentienne.ca



Screening and Discussion

Poststructural Awareness in the Making of *Truly and Humbly: Memories of the First Apology*

In Sudbury, 1986, the United Church of Canada made an apology to Indigenous people. It was the first of its kind by any institution. Truly and Humbly traces the memories of various participants of the apology, including Alberta Billy who requested the Church to apologize, and Right Rev. Bob Smith who led the Council to vote. The film orchestrates a meditation upon the meaning of apology and the call for action thereafter.

In this event, filmmaker Hoi Cheu will discuss how the study of critical theory plays a key role in the research and the filmmaking process of the five year project.



Date: **November 15, 2017**

Time: **5:30 p.m. - 7:00 p.m.**

Place: **C-305, Laurentian University**

Schedule:

Screening, 5:30-6:35; Discussion, 6:35-7:00

for more information: ABeaulieu@laurentienne.ca



Cahiers de recherche du CIRISH

Les Cahiers de recherche du CIRISH sont des versions préliminaires d'articles ou conférences mises en ligne sur le site du CIRISH. Les propositions peuvent être soumises à:
cirish@laurentienne.ca

Partenaires

- Programme de doctorat en sciences humaines de l'Université Laurentienne
- Laboratoire d'excellence des arts et méditations humaines (Université Paris 8)
(www.univ-paris8.fr/Le-Labex-Arts-H2H)
- Série monographique en sciences humaines (UL) (laurentienne.ca/serie-monographique)
- Séminaires « Pensée et culture » (UL)
(penseeetculture.ca/fr/)
- Revue *Nouvelles perspectives en sciences sociales* (npsreviewe.ca)
- Laboratoire d'étude et de recherche sur l'économie, les politiques et les systèmes sociaux de Toulouse (France)
(<http://w3.univ-tlse1.fr/LEREPS>)
- Université pédagogique nationale (Congo)

Pourquoi devenir membre du CIRISH?

La membreship témoigne d'un intérêt à participer à la direction et aux activités scientifiques du Centre, incluant le comité de direction, les orientations stratégiques, le développement de partenariats, et l'utilisation du budget. L'affiliation et la participation active à la vie d'un centre de recherche offre également une affiliation utile pour obtenir des bourses ou subventions qui permettent en retour d'agrandir son réseau de même que le champ des connaissances. Le CIRISH peut aussi procurer une affiliation officielle aux chercheurs postdoctoraux demandeurs ou détenteurs d'une bourse de recherche. En outre, les membres facilitent le développement de projets ou de programmes de recherche menés au sein du Centre ou en partenariat avec lui. Le formulaire annuel d'adhésion pour 2017-2018 se trouve à la dernière page de la présente *Lettre d'information*.

ICIRHS' Working Papers

ICIRHS' Working papers are preliminary versions of articles or conferences made available online on ICIRHS' website. We invite you to submit a proposal by email:
icirhs@laurentian.ca

Partnerships

- PhD program in Human Sciences, Laurentian University
- Laboratoire d'excellence des arts et méditations humaines (Université Paris 8)
(www.univ-paris8.fr/Le-Labex-Arts-H2H)
- Human Sciences Monograph Series (LU)
(laurentian.ca/monograph-series)
- "Thought and Culture" Seminar Series (LU)
(penseeetculture.ca)
- Journal *Nouvelles perspectives en sciences sociales* (npsreviewe.ca)
- Laboratoire d'étude et de recherche sur l'économie, les politiques et les systèmes sociaux de Toulouse (France)
(<http://w3.univ-tlse1.fr/LEREPS>)
- Université pédagogique nationale (Congo)

Why becoming an ICIRHS member?

Becoming an ICIRHS member is a way to express your interest in strengthening the Centre's direction and participating in its scientific activities, including the steering committee, strategic orientations, partnership development, and budget use. The affiliation and active participation in the Centre's scientific activities provides opportunities to obtaining fellowships and grants which in turn enrich the research network and map out new forms of knowledge. ICIRHS can also provide an official affiliation to postdoctoral scholars who apply for or who receive a research grant. Finally, ICIRHS members facilitate the development of scientific projects and research programs carried out by the Centre or its partners. For the 2017-2018 Membership Form, please refer to the last page of this *Newsletter*.

**Formulaire d'adhésion annuelle
au CIRISH (2017-2018)**

Compléter et retourner (courrier interne ou régulier) à:
Alain Beaulieu, Directeur du CIRISH
Département de philosophie
Université Laurentienne
935, Chemin du Lac Ramsey
Sudbury (Ontario) P3E 2C6 - CANADA

Identification (Nom, adresse, courriel):

Membricité

Choisir l'une des trois options:

Étudiant(e) ou chargé(e) de cours de l'Université Laurentienne: Gratuit. Note: Les doctorant.e.s en sciences humaines de la Laurentienne sont de facto membres du CIRISH, gracieuseté du programme de doctorat en sciences humaines, et n'ont donc pas à compléter ce formulaire.

Membre de l'extérieur de l'Université Laurentienne: Gratuit - sur approbation du comité de direction du CIRISH. Dans ce cas, svp joindre votre cv.

Professeur(e)s de l'Université Laurentienne: **20\$**. Deux modes de paiements sont possibles:

1) Par chèque à l'ordre de L'Université Laurentienne. Un reçu sera émis et permettra un remboursement via vos allocations professionnelles.

2) Par paiement direct à partir des allocations professionnelles. Ce mode de paiement autorise un transfert de 20\$ de vos allocations professionnelles vers le compte du CIRISH. **IMPORTANT:** Le no. de budget d'allocations professionnelles, la signature de votre Doyen(ne) et votre signature sont requis.

No. Budget allocations professionnelles (11 chiffres):

Signature – Doyen(ne):

Signature – Membre:

Don - Le CIRISH accepte les dons. Un chèque à l'ordre de L'Université Laurentienne pourra être envoyé au CIRISH avec la mention «Don». Un reçu sera émis. Les dons sont déductibles d'impôt, mais ne peuvent être remboursés via les allocations professionnelles de l'Université Laurentienne.

**ICIRHS Annual Membership
Form (2017-2018)**

Complete and return by regular or internal mail to:
Alain Beaulieu, ICIRHS Director
Philosophy Department
Laurentian University
935, Lac Ramsey Road
Sudbury (Ontario) P3E 2C6 - CANADA

Identification (Name, address, email)

Membership

Please select one of the options below:

Student or Sessional from Laurentian University: Free. Note: Laurentian's PhD students and candidates in Human Studies are automatically ICIRHS member, thanks to the PhD program in Human Studies, and do not have to return this form.

Members from outside Laurentian University: Free - upon approval by ICIRHS' steering committee. In this case, please add your cv.

Faculty from Laurentian University: **20\$**.

There are two possibilities for the payment:

1) Either by cheque payable to Laurentian University. A receipt will be issued and can be used for a reimbursement through professional allowances.

2) Or by direct payment through professional allowances. Selecting this mode of payment will authorize the transfer of 20\$ from your professional allowances account to ICIRHS account. **IMPORTANT:** professional allowances budget number, Dean's signature and your signature are needed for this option.

Professional allowances budget number (11 digits):

Signature – Dean:

Signature – Membre:

Donation - ICIRHS accepts donations. Please make check payable to Laurentian University with the mention "Donation," forward it to the ICIRHS' Director. A receipt will be issued. Please note that donations are tax deductible, but cannot be reimbursed through Laurentian's professional allowances.